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L’anno duemiladiciassette  il giorno 24 del mese di novembre  alle ore 17:00 nei propri locali, siti in via Gaglio n. 1 in 
Agrigento, si è riunito il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Agrigento, giusta convocazione del  
20/11/2017 prot. 638, costituito dai componenti del seguente elenco, in cui è espressamente indicata la presenza 
ovvero l’assenza,  con l’ordine del giorno di seguito riportato:  

CONSIGLIERI 

 Ingegneri: 

Avenia Alberto Presidente Presente 

Bellini Epifanio M. Vicepresidente Presente 

Armenio Domenico Consigliere Assente 

Buscaglia Francesco Consigliere Presente 

Cattano Maurizio Domenico Consigliere Presente 

Cucchiara Calogero Consigliere Presente 

Di Franco Salvatore Consigliere Assente 

Di Miceli Giuseppe Tesoriere Assente 
Furioso Achille Consigliere Assente 

Miccichè Maria Segretario Presente 

Rizzo Angela Consigliere Presente 

Russo Franco Consigliere Presente 

Santini Giuliana Consigliere Presente 

Tagliareni Elisa Consigliere Assente 

Zicari Calogero Consigliere Assente 

ORDINE DEL GIORNO: 

Il Presidente Ing. Avenia constatata la validità della  seduta,  la dichiara aperta. Si passa, quindi,  alla discussione dei 

punti all’ordine del giorno.   

1. Lettura e approvazione verbale precedente;  

2. Comunicazioni del Presidente Assise Consulta 27 novembre u.s.; 

3. Ratifica terna Commissione pubblico spettacolo – Comune di Alessandria della R. 

4. Approvazione Regolamento accesso documentale, accesso civico  accesso civico 

generalizzato; 

5.  Riconoscimento Fondo incentivante dipendenti; 

6. Esoneri  e riconoscimento crediti; 

7. Passaggio iscrizione e  cancellazioni; 

8. Varie. 

 

PUNTO  1:  LETTURA E APPROVAZIONE VERBALE PRECEDENTE 

Il Presidente dà lettura del verbale del 30 ottobre u.s. Il Consiglio all’unanimità delibera di approvare il verbale. 

PUNTO  2:  COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE ASSISE CONSULTA 27 NOVEMBRE U.S. 

Il Presidente riferisce sulla recente Assise della Consulta Reg.le . In tale sede è stato approvato il bilancio e si è 
deliberato che gli Ordini non devono alcun contributo per il 2016 mentre per il 2017 si è stabilito il contributo di € 2 ad 
iscritto. Il Presidente riferisce altresì che il nostro Ordine è in regola con quanto dovuto anzi vanta un credito che sarà 
riportato  nel 2018. Il Presidente dà la parola all’ing. Miccichè che chiarirà al Consiglio l’iniziativa della Consulta 
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regionale in riferimento al progetto CRT’ing. L’ing. Miccichè chiarisce che Cert’ing è il progetto ideato e 
appositamente sviluppato dal Consiglio Nazionale degli Ingegneri  per la verifica delle competenze degli iscritti 
all’Albo che hanno richiesto la certificazione volontaria. Si propone di valorizzare l’esperienza degli iscritti 
convalidando la competenza da loro acquisita in specifici settori attraverso l’attività professionale esercitata. La 
domanda di partecipazione al progetto è volontaria e aperta a tutti gli iscritti. CERT’ing si ispira ai contenuti della 
norma UNI CEI EN ISO/IEC 17024 “Requisiti generali per gli organismi che operano nella certificazione del 
personale”. L’adesione a tale progetto è  aperta a tutti gli Ordini.  La Consulta siciliana  ha deciso di aderire a 
CERT’ing e  si è impegnata ad organizzare il servizio in conformità a quanto espresso nel Regolamento Generale di 
riferimento ed  in particolare ha  designato quale  Coordinatore unico per le attività di certificazione l’Ing. Maria 

Miccichè. La parte iniziale di tale organizzazione consiste nell’individuazione dei valutatori ( che saranno ingegneri 
certificati CERT’ing) ,  cioè di professionisti che abbiano competenze ed esperienza in specifici settori che 
comporranno poi un gruppo di valutazione distinto per i vari settori dell’ingegneria. L’Ing. Miccichè invita, quindi, i 
Consiglieri ad individuare dei colleghi che possano essere designati quali valutatori. Prende la parola l’Ing. Russo 
affermando che la Consulta insieme agli ordini della Lombardia è il massimo top per quanto riguarda la certificazione. 
Il Consiglio tutto approva quanto esposto. 
 
PUNTO  3:  RATIFICA TERNA COMMISSIONE PUBBLICO SPETTACOLO – COMUNE DI ALESSANDRIA DELLA ROCCA 

Il Presidente riferisce che lo scorso 16 novembre il Comune di Alessandria della R. richiedeva un nominativo per 
sostituire gli Ingegneri elettronici segnalati da questo Ordine nel consiglio dello scorso 23 settembre in considerazione 
del fatto che l’Ing. D’Angelo si è cancellato dall’Ordine e l’Ing. Nardino è fuori sede. Altresì il Sindaco rappresentava 
una estrema urgenza. Il Presidente, quindi, ha segnalato la seguente terna, scelta tra i professionisti aventi la 
specializzazione richiesta: Cani Salvatore, Fragale Patrizio e  Nascè Giuseppe. L’urgenza, altresì, è stata avvalorata dal 
fatto che lo stesso giorno il Comune comunicava con pec di avere scelto l’Ing. Nascè.  Inoltre con pec protocollata in 
data odierna si  comunica che l’Ing. Nascè,  che in un primo momento si era dichiarato disponibile, con successiva 
nota  non accetta l’incarico, ne tantomeno sono disponibili gli altri due segnalati, per cui si richiede una nuova terna. Il 
Consiglio, vista la difficoltà di individuare un professionista,  delibera di segnalare tutti gli ingegneri esperti dei 
comuni di Cammarata, S.Giovanni G., Santo Stefano Quisquina e Casteltermini 

PUNTO  4:  APPROVAZIONE REGOLAMENTO ACCESSO DOCUMENTALE, ACCESSO CIVICO E ACCESSO CIVICO 

GENERALIZZATO. 

Il Presidente  riferisce che il CNI, con Circ. n. 149 del 14/11/2017,  trasmetteva uno schema di Regolamento in ordine 
ai vari tipi di accesso. Il RPCT ha opportunamente adeguato e personalizzato le direttive proposte al fine di renderle 
aderenti al nostro Ordine. Si propone pertanto l’approvazione del Regolamento,   la cui  bozza è stata trasmessa a tutti 
i Consiglieri. Il Consiglio delibera di approvare il Regolamento ed il Segretario dell’Ordine Maria Miccichè delega 
quale responsabile all’accesso documentale e all’accesso civico generalizzato la Dott.ssa Marianna Proto. 
Lascia la seduta l’Ing. Cucchiara 
 
PUNTO  5:  RICONOSCIMENTO FONDO INCENTIVANTE DIPENDENTI 

Il Presidente riferisce che si è riunito il gruppo di valutazione per il riconoscimento dell’incentivazione del personale, 
istituito lo scorso 23 settembre. L’Ing. Buscaglia illustra la normativa di riferimento dell’obbligo di istituzione del 
fondo ed altresì porta come riferimento quanto operato da vari Ordini d’Italia. Facendo riferimento a quanto esposto 
si è  predisposta una bozza di contrattazione che è stata  approvata  dal gruppo di valutazione, dal consulente 
dell’Ordine e dal rappresentante sindacale delle dipendenti. Il Presidente illustra in sintesi i contenuti della bozza. Il 
Consiglio approva quanto esposto e rinvia pl’approvazione del documento definitivo al prossimo consiglio. 
  
PUNTO  6:  ESONERI E RICONOSCIMENTO CREDITI 

Viene esaminata la richiesta di esonero dell’ing. Milazzo Pietro   il quale allega alla richiesta certificazione medica 
attestante la necessità di cure mediche per un periodo 6 mesi . Il Presidente  riferisce che si tratta di una richiesta di   
esonero ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del CNI,  approvato il 21/06/2013, inoltre le linee guida n.2 specificano 
che  “I professionisti che, per motivi di grave malattia o infortunio, si trovano in una situazione inconciliabile con la 
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partecipazione ad eventi formativi, possono a richiesta ottenere una proporzionale riduzione del numero dei crediti formativi da 
dedurre al termine dell’anno solare, nella misura di 2,5 crediti per ogni mese. Tali esenzioni sono applicabili solo per periodi di 
malattia/infortunio uguali o superiori a 60 giorni, per un periodo massimo di 6 mesi, rinnovabile una sola volta.”Il Consiglio, 
quindi, vista l’autocertificazione e la documentazione allegata  delibera all’unanimità di concedere l’esonero per un 
totale di n. 15 CFP. 
Viene esaminata la richiesta di esonero dell’Ing. Agrò Valeria per lavoro all’estero. L’ing.  autocertifica  di avere 
vissuto all’estero dal 2 novembre 2016 all’1 agosto 2017  per motivi di lavoro, allega altresì contratto di lavoro. Il 
Presidente riferisce che si tratta di una richiesta  esonero ai sensi dell’art. 11del Regolamento del CNI,  approvato il 
21/06/2013, inoltre le linee guida n.2 specificano che  “ Nel caso in cui il professionista si trovi all’estero per motivi di 
lavoro, per un periodo uguale o superiore a 6 mesi, può richiedere di essere esonerato dall’obbligo formativo …. L’esonero, qualora 
concesso, corrisponde ad una riduzione del numero di crediti formativi da dedurre al termine dell’anno solare pari a 2,5 crediti per 
ogni mese di permanenza stabile all’estero. Tale esonero può essere concesso per un massimo di 12 mesi consecutivi e per una sola 
volta.  Il singolo Ordine, valutata la documentazione prodotta dal professionista, provvederà a riconoscere l’esonero, inviandone 
comunicazione sia al proprio iscritto che all’Anagrafe nazionale dei crediti.” Il Consiglio, quindi, vista l’autocertificazione,  
esaminato il contratto,   delibera all’unanimità di concedere l’esonero per  mesi 9 per un totale di n. 22,5 CFP. 
Viene esaminata la richiesta di riconoscimento crediti formativi dell’Ing. Mangione Domenico . Si tratta di 
apprendimento formale previsto dalle “Linee Guida n. 3 al punto 11. “L’iscritto all’Ordine  potrà acquisire CFP  attraverso 
il superamento di esami universitari  su materie connesse all’attività professionale, con la corrispondenza di 1CFU = 1CFP, con 
un massimo di 10CFP per esame e di 15 CFP anno.” L’Ing. Mangione  dichiara di avere sostenuto con esito positivo la 
seguente  materia:  Metodi numerici di n. 12 CFU. Visto quanto esposto il Consiglio delibera di attribuire n. 10CFP. 
Viene esaminata la richiesta di riconoscimento crediti formativi dell’Ing. Mangione Antonino . Si tratta di 
apprendimento formale previsto dalle “Linee Guida n. 3 al punto 11. “L’iscritto all’Ordine  potrà acquisire CFP  attraverso 
il superamento di esami universitari  su materie connesse all’attività professionale, con la corrispondenza di 1CFU = 1CFP, con 
un massimo di 10CFP per esame e di 15 CFP anno.” L’Ing. Mangione A. dichiara di avere sostenuto con esito positivo le 
seguenti  materie:  Metodi numerici di n. 12 CFU e Probabilità e Statistica di n. 6 CFU . Visto quanto esposto il 
Consiglio delibera di attribuire n. 15CFP. 
Viene esaminata la richiesta di riconoscimento crediti formativi dell’Ing. Panarelli Dario. Si tratta di apprendimento 
formale previsto dalle “Linee Guida n. 3 al punto 11. “L’iscritto all’Ordine  potrà acquisire CFP  attraverso il superamento 
di esami universitari  su materie connesse all’attività professionale, con la corrispondenza di 1CFU = 1CFP, con un massimo di 
10CFP per esame e di 15 CFP anno.” L’Ing. Panarelli. dichiara di avere sostenuto con esito positivo le seguenti  materie:  
Meccanica computazionale delle strutture di n. 9 CFU e Dynamics of Structures di n. 9 CFU. Visto quanto esposto il 
Consiglio delibera di attribuire n. 15CFP. 

 
PUNTO  7:  PASSAGGIO ISCRIZIONE E CANCELLAZIONE 

Viene esaminata la richiesta di passaggio dalla sez B alla Sez. A dell’Ing. Castronovo Gaetano. Il Consiglio essendo in 
regola la relativa documentazione delibera di iscrivere alla Sez A dell’Albo l’Ing. Castronovo Gaetano con il numero 
A2187. Vengono esaminate le richieste di cancellazione degli Ingg. Capobianco Alessandro, Castiglione Roberto E 
Gaziano Girolamo A.. Il Consiglio, essendo i professionisti in regola con le quote dovute, delibera la cancellazione. 
 
 
PUNTO  8:  VARIE 

Tra le varie il Presidente notizia sulla nota dell’Ing. Capo del Genio Civile di Agrigento che richiede la collaborazione 
degli Ordini e dei collegi della provincia per l’organizzazione di incontri per favorire lo sviluppo di capacità 
d’impresa per giovani professionisti. Il Consiglio delibera di aderire all’iniziativa. Prende la parola l’Ing. Miccichè che 
illustra la proposta di collaborazione tra il Consiglio Nazionale del Notariato ed il CNI in riferimento alle transazioni 
immobiliari al fine di rafforzare il contenuto e gli effetti dell’atto notarile di compravendita immobiliare con più 
elevati standard di sicurezza edilizia ed urbanistica attraverso l’utilizzo di una perizia tecnica di supporto all’attività 
del notaio. Il Consiglio ritiene utile organizzare un corso sul punto in collaborazione con il distretto notarile di 
Agrigento e Sciacca. Il Presidente riferisce sul protocollo d’intesa tra l’Istituto Enrico Fermi di Licata e l’Ordine per 
iniziative di collaborazione per attività formative degli alunni altresì la scuola si impegna a concedere all’Ordine l’uso 
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dell’aula magna per corsi e seminari organizzati dall’Ordine. Il Consiglio delibera di aderire e delega il Presidente alla 
firma. 
 
Presidente, visto che non vi sono altri argomenti  da trattare e che nessuno chiede  la parola, dichiara chiusa la seduta. 
Sono le ore 19:30 
 
   Il Segretario                                                                                                                                              Il Presidente 
Ing. Maria Miccichè                                                                                                                             Ing. Alberto Avenia 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

  


